

Anfrage Bühler Adrian und Mit. über die Zusammenarbeit zwischen den Kantonen Luzern und Aargau

eröffnet am 3. Mai 2016

Im Dezember 2006 haben die Regierungsräte der Kantone Luzern und Aargau eine Zusammenarbeitsvereinbarung unterzeichnet. Die beiden Kantone bekräftigten ihre Absicht, grenzüberschreitende Synergien zu nutzen und sich gegenüber Bund und anderen Kantonen besser zu koordinieren.

2011 zog der Luzerner Regierungsrat ein positives Zwischenfazit. In der Antwort auf eine Anfrage aus dem Parlament führte er aus, dass seit 2007 40 gemeinsame Projekte erfolgreich abgeschlossen worden seien. Weitere 26 Projekte seien noch am Laufen. Zudem: «Die grossen Leuchttürme ergaben sich nicht, jedoch zeigt die Liste der Zusammenarbeitsprojekte und Vorhaben ein grösseres Zusammenarbeitsvolumen, als gemeinhin angenommen wird.» Seither war es ruhig um die Zusammenarbeit der beiden Kantone. Kaum etwas wurde je kommuniziert.

Der Regierungsrat wird daher gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Welche Projekte wurden seit 2012 neu realisiert?
2. Gibt es erwähnenswerte Erfolge oder Leuchtturmprojekte (z. B. Qualitäts- und Effizienzsteigerungen oder Kosteneinsparungen)?
3. Treffen sich die Regierungsräte der Kantone Luzern und Aargau immer noch alljährlich zum Austausch und zur Festlegung eines Jahresprogramms?
4. Welche konkreten Projekte enthält das Jahresprogramm 2016?
5. Gibt es weitere Gremien, die eine institutionalisierte Zusammenarbeit pflegen?
6. Wie beurteilt der Regierungsrat die Zusammenarbeit der vergangenen vier Jahre?
7. Beabsichtigt der Regierungsrat, die Zusammenarbeit mit dem Kanton Aargau weiterzuführen?

*Bühler Adrian
Nussbaum Adrian
Piazza Daniel
Peyer Ludwig
Schmassmann Norbert
Bernaconi Claudia
Eggerschwiler-Bättig Hedy
Wismer-Felder Priska
Bucher Franz
Wyss Josef
Krummenacher-Feer Marlis*

*Roos Willi Marlis
Bucheli Hanspeter
Odermatt Markus
Galliker Priska
Peter Fabian
Amrein Othmar
Zurkirchen Peter
Oehen Thomas
Grüter Thomas
Winiger Fredy*